

貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

(一社) 前橋林業土木協会

活動内容	【栃木・奥日光】 特定外来植物（オオハンゴンソウ）除去及び周辺環境整備（粗大ゴミの撤去）
1 実施年月日	令和7年7月8日（火）
2 実施場所	栃木県日光市日光字 奥日光国有林1108い4林小班外 日光森林管理署管内 菖蒲ヶ浜スキー場跡地
3 参加会員数	日光森林管理署 9名 栃木支部 会員企業 8社18名 高校生（インターナンシップ）1名 計28名
4 活動内容	<p>日光森林管理署は日光市内に位置し、6市町（日光市、宇都宮市、足利市、佐野市、鹿沼市、益子町）の国有林約8万5千haを管理しています。</p> <p>活動を行った「菖蒲ヶ浜スキー場」（中禅寺湖畔の菖蒲ヶ浜北側斜面に造成）は、2006年に廃止され、その後植林が行われるものシカの食害等もあり木が育っておらず、オオハンゴンソウが繁茂するようになりました。</p> <p>当日は当協会栃木支部長の挨拶のあと、日光森林管理署の森林技術指導官から本活動及び日頃の国土の保全及び林業の基盤整備への感謝のご挨拶をいただき、その後2班に分かれて作業を行いました。</p> <p>特定外来植物除去では、森林管理署の主任森林整備官からオオハンゴンソウの見分け方や除去方法についての指導を受け、スコップで根から引き抜きビニール袋に回収する等の作業を行いました。</p> <p>また、周辺環境整備では、森林管理署の総括森林整備官と首席森林官と共に放置された簡易トイレ等の粗大ゴミ、周囲の腐食した木柵撤去等を行いました。</p> <p>除去したオオハンゴンソウは134kg、回収した粗大ゴミは250kgになりました。当日は奥日光（活動箇所の標高1300m弱）でも気温が高く、汗をかきながらの作業となりましたが、予定時間内に無事終了することができました。</p> <p>当支部では、今後もこのような地域に根差した有益な活動を続けたいと考えています。</p>
活動写真	 <p>栃木支部長の開会挨拶</p>  <p>日光森林管理署森林技術指導官の挨拶</p>  <p>活動に参加した皆さん</p>

▷オオハンゴンソウ除去作業



▷周辺環境整備（粗大ゴミ、腐朽木柵撤去等）



社会貢献活動（地域ボランティア活動）実施報告

(一社) 前橋林業土木協会

活動内容

【新潟(中越)】苗場ふれあいの郷林道の除草作業活動

- 1 実施年月日 : 令和7年7月15日（火）
2 実施場所 : 新潟県南魚沼郡湯沢町大字三国字東谷山国有林88林班外
中越森林管理署管内 苗場ふれあいの郷林道
3 参加会員数 : 新潟支部（中越分会）会員企業 4社 18名
(使用機材； 肩掛け式刈払機)
4 活動内容
中越森林管理署は、新潟県中央部に位置する10市4町2村にまたがる区域のうち、官行造林地を含み9市町に存する国有林約10万ヘクタールを管轄しています。
今回の活動は、南魚沼郡湯沢町地内東谷山国有林の「ふれあいの郷林道」において、除草作業を行いました。
夏のシーズンの到来とともに登山等で利用者が増加するこの時期には、雑草による通行の妨げや足場の悪くなった崖からの転落事等の課題が挙げられます。
これらの問題を払拭するために雑草や落木、枝等の除去を実施し、利用者の安全な通行と利便性の向上に資することとしました。
当日は、新潟支部中越分会会長の挨拶の後、作業前のミーティングを行い、当該林道のうち延長約3.6kmの区間を、協会員4社18名で刈払機を使用した除草作業及び刈り払った草等の仮置きをしました。
今回のようなボランティア活動を通じ、環境や地域貢献への関心が高まりました。
今後もこのような活動を続け、少しでも地域の保全活動等に貢献できるよう努めていきたいと考えております。

活動写真



作業前のミーティング



作業前のミーティング



作業前の状況



作業中の様子



作業完了後

社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

(一社) 前橋林業土木協会

活動内容

【新潟（高田）】 国立妙高青少年自然の家 広場整備活動

- 1 実施年月日 : 令和7年8月5日（火）
2 実施場所 : 新潟県妙高市 上越森林管理署管内
　　国立妙高青少年自然の家 広場
3 参加会員数 : 協会新潟支部（高田分会）
　　会員企業 7社及び事務局 4名 計25名
　　（使用木材：板材33枚（約0.50m³）、木杭77本（約0.14m³））
4 活動内容

上越森林管理署管内の妙高山（2,454m）の麓（約580m）にある国立妙高青少年自然の家は、県内外から多くの利用者がレクリエーション活動や研修に訪れます。施設の周辺にはキャンプや野外活動が可能な広場が点在しています。

今回は、今春に造成された棚田状の広場「ピエニメッツア」（フィンランド語で「小さな森」）に木製階段を作設する等を行いました。階段を設置することで子どもでも各広場間の移動が容易になります。

当日は、新潟支部（高田分会）長及び自然の家の所長からご挨拶を頂いた後、参加会員7社25名が6班に分かれて作業を行いました。造成された広場は盛土に多くの石が含まれており、スコップで掘り返す際の障害となりました。また、作業中は日差しも出て大変暑い中での作業となり、予定していたよりも少し時間が掛かりましたが、参加者全員で力を合わせ、計画していた作業を完了することができました。

施設は、毎日県内外から200人近くの利用者があるそうです。今回整備を行った広場でも、子どもたちによるキャンプや野外レクリエーション活動が予定されています。

来年度以降も、自然の家や周辺の登山道の整備活動をお手伝いすることで、自然環境の保全や地域活性化に少しでも貢献できればと思います。

活動写真



活動に参加した皆さん



新潟支部（高田分会）長及び
国立妙高自然の家の所長挨拶



階段作設前の状況



階段の作設作業



階段の作設作業



作設終了後

○本件活動は「国立妙高青少年自然の家」のfacebookで紹介されました。

国立妙高青少年自然の家 | Facebook

https://www.facebook.com/people/国立妙高... メールアドレスまたは電話番号 パスワード ログイン アカウントを忘れた場合

国立妙高青少年自然の家

自己紹介

妙高青少年自然の家の旬な情報をお知らせします！

ページ・教育

6323-2

myoko.niye.go.jp

写真

すべての写真を見る

国立妙高青少年自然の家さんは国立妙高青少年自然の家に ...
います。
1日 · 妙高市 · ●
妙高・風だより
~整備ボランティア 8／5～
猛暑の中、前橋林業土木協会の新潟支部・高田分会様から、整備ボランティアをしていただきました。
今年は、ピエニメツツアの階段付け、ペガスス橋の欄干修理、大池周辺の低木刈り払いをしていただきました。さすがはプロの技です。各所がとっても素敵になりました。
参加された協会の方は、「子供たちのためならば！」と滝のような汗を流しながら作業しておられました。毎年、ありがとうございます。
大大感謝です！！

#国立妙高青少年自然の家 #国立青少年教育振興機構 #体験の風をおこそう #自然体験 #オリセン #こどもまんなかやってみた #青少年教育 #28施設 #社会教育 #体験 #ボランティア #前橋林業土木協会 #新潟支部 #高田分会

国立妙高青少年自然の家

[動画]で他のコンテンツを見る

0:22 0:29 0:47

国立妙高青少年自然の... 国立妙高青少年自然の... 国立妙高青少年自然の...

もう一度見る

28

いいね！ コメントする

Facebookにログインまたは登録して、友達や家族、知り合いとつながろう。

ログイン または 新しいアカウントを作成